

## AUTOMOTOR

## Opciones de Fiat enfocadas en seguridad



Fiat

El grupo FCA ofrece dos alternativas a bajo costo para una movilidad segura: el Fiat Mobi, un city car disponible desde \$37,9 millones en el mercado, y el Fiat Uno Way, desde \$40,9 millones, la cual posee un sistema de airbags frontales tanto para conductor como copiloto, sistema de frenos antibloqueo ABS con sistema de distribución electrónica de frenado EBD y cinturones traseros retráctiles. (LB)

## AUTOMOTOR

## El Museo Porsche abrirá de nuevo el martes

Tras ocho semanas cerrado para evitar la expansión del coronavirus, el Museo Porsche abrirá de nuevo sus puertas el próximo martes 12 de mayo. El recinto, ubicado en la ciudad de Stuttgart (Alemania) aprovechó su cierre para iniciar trabajos de mantenimiento y renovación que estaban previstos para este año, como la reorientación conceptual de la entrada a la exposición permanente. (LB)



#### MODIFICACIONES AL REGLAMENTO DEL FONDO DE INVERSIÓN COLECTIVA BALANCEADO ACTIVO ADMINISTRADO POR CORREDORES DAVIVIENDA S.A.

Corredores Davivienda S.A. Comisionista de Bolsa informa a los inversionistas del Fondo de Inversión Colectiva Balanceado Activo que recibió de la Superintendencia Financiera de Colombia la aprobación a la Política de Inversión del reglamento del mencionado Fondo; la cual comenzará a regir a partir del próximo 9 de junio de 2020, como se detalla a continuación:

## Clase de Inversión

- Se modifica a "Renta Fija Grado de Inversión", anteriormente "Renta Fija" y se cambia la descripción de la calificación mínima dejándola "A para emisores locales", previamente "A o Grado de Inversión si es internacional".
- Se agrega "Renta Fija no Grado de Inversión" y se incluye en límite mínimo: "0%" y en límite máximo "8% para emisores del exterior y 0% para emisores locales"

## Emisor:

- En el concepto "Fondos representativos de monedas, de índices de acciones o de renta fija, incluidos los ETF y en fondos mutuos o de inversión internacionales (mutual funds)", se agrega en calificación mínima: "Se excluyen de este requisito de calificación las inversiones en fondos del exterior que invierten tanto en renta variable como en renta fija"

## Tipo de Inversión:

- En el concepto "Participaciones en fondos representativos de monedas, de índices de acciones o de renta fija, incluidos los ETF", se agrega en calificación mínima: "Se excluyen de este requisito de calificación las inversiones en fondos del exterior que invierten tanto en renta variable como en renta fija"

Conjuntamente con el presente aviso se enviará una comunicación dirigida a cada uno de los inversionistas, indicando el mencionado cambio. De esta forma los inversionistas que estén en desacuerdo con las modificaciones realizadas, tienen la posibilidad de solicitar el retiro de sus recursos en cualquier momento, durante un mes contado a partir de la fecha de esta publicación.

Atentamente,

MARÍA TERESA URIBE  
Representante Legal

**AUTOMOTOR.** FORD MOTOR ESTIMA QUE PARA FINALIZAR EL AÑO TODA LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ ALCANZARÁ EN TOTAL 190.000 UNIDADES, 90.000 MENOS QUE LAS ESTIMADAS A PRINCIPIO DEL AÑO

BOGOTÁ

Según el último informe de Andemos, durante abril se registraron 217 vehículos en todo el país, lo que representa una caída del 98,9% frente al mismo mes de 2019. El acumulado de los registros de vehículos es de 51.481 unidades con una variación negativa de 30,8% frente al mismo periodo del año pasado.

Además, según el gremio, el sector automotor genera más de 72.400 empleos directos con una remuneración anual de \$1,3 billones vinculados a 1.142 establecimientos formales de comercio.

No obstante, las marcas del mercado automotor son positivas frente al actual panorama que vive la economía del país. José Armando García, director general de Ford Motor, aseguró que la dinámica del sector cambiará por completo y se transformará a las ventas online como principal herramienta para recuperarse luego de la crisis del covid-19.

¿Qué tanto ha afectado el covid-19 las operaciones de la compañía y del sector automotor?

Sin duda esta pandemia es un desafío monumental y me atrevo a afirmar que tal vez es uno de los más grandes que la humanidad entera ha tenido que asumir en los últimos años y por supuesto nuestro negocio no ha sido la excepción. El sector automotor en Colombia ha sido afectado de manera frontal. De hecho, en estos días se liberaron los resultados de la industria y se observa una caída del 98% en las ventas de abril, que es el primer mes en el cual el país vivió la cuarentena total y obviamente al estar cerradas las vitrinas y nuestros concesionarios toda la actividad comercial se paralizó.

Es sumamente importante y procedente el manejo que el Gobierno le está dando a esta crisis queriendo encontrar un equilibrio con la protección a la vida, pero por supuesto también empezar a encontrar un balance



y un equilibrio con esa apertura gradual de algunos sectores que ha anunciado el Presidente Duque, entonces creemos que es el camino correcto.

¿En cuánto han estimado que estén las pérdidas de la marca por causa del covid-19?

Por supuesto ante la situación actual, que es tan dinámica y cambiante, cualquier estimación puede cambiar semana a semana. Por el momento nuestra estimación para la industria automotor al final del año es que va a tener un retroceso de cerca de un 35% contra nuestra estimación inicial, nosotros habíamos considerado que este año la industria automotriz podría estar vendiendo cerca de 280.000 unidades al mercado; hoy, dadas las circunstancias, consideramos que esa cifra puede estar más cercana a las 190.000 unidades, vamos a ver qué tan rápido se da esa reactivación, qué tan rápido podemos tener las ventas y eso podría determinar que las cifras estén muy cerca de esos 190.000 que

190.000

UNIDADES ES LO QUE ESTIMA FORD QUE VENDA TODA LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ LUEGO DEL COVID-19.

Síganos en:  
[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con más información sobre el índice de confianza del consumidor en abril



estamos viendo e incluso un poco más abajo que eso.

¿Qué planes tienen para enfrentar estas pérdidas?

Seguramente muchas compañías van a adoptar planes buscando generar una reactivación adecuada y una forma de lograrlo es transmitiéndole a los consumidores unas condiciones que les brinden tranquilidad. En ese sentido, va a ser fundamental la participación del sector financiero, específicamente de los bancos.

Como marca también estamos muy interesados en construir propuestas atractivas que le permitan a estas familias que

**AUTOMOTOR.** TENGA PRESENTE SI DESEA UN AUTO CON MOTOR ELÉCTRICO Y DE GASOLINA O SI

## Lo que debe considerar al escoger

BOGOTÁ

A pesar de las complicaciones que ha tenido el mercado por los cierres comerciales a causa de la pandemia de covid-19, en el primer trimestre del año la venta de vehículos híbridos en el país registró un aumento de 382% en comparación con el año pasado.

Este tipo de vehículos ha venido ganando protagonismo como una de las alternativas preferidas por los consumido-

res colombianos por las posibilidades que ofrecen con relación a optimizar el consumo del combustible, así como menores emisiones de gases contaminantes.

Algo que deben tener presentes los compradores que buscan un automóvil de este tipo es que existen dos clases de vehículos híbridos. La primera, denominada HEV (Hybrid Electric Vehicle), corresponde a vehículos que cuentan con dos moto-

382%

AUMENTÓ LA VENTA DE LOS VEHÍCULOS HÍBRIDOS EN EL PAÍS DURANTE LOS PRIMEROS TRES MESES DEL AÑO.

res, uno que funciona por medio de electricidad y otro a partir de la gasolina.

El segundo tipo de vehículos híbridos son los PHEV (Plug-in Hybrid Electric Vehicle). Estos



Jose Armando García,  
director General de Ford Motor

## -35%

**ES EL PORCENTAJE DE RETROCESO QUE CREE FORD QUE TENDRÁ EL MERCADO AUTOMOTOR CON RESPECTO AL PLAN INICIAL.**

están considerando tener un vehículo acceder a él. Vale la pena mencionar que muy seguramente va a ser el medio más seguro de transporte, pues el uso de los sistemas de transporte masivo va a tener una limitación.

**¿Entonces cree que aumentará la venta de vehículos particulares?**

Pienso que esta es una afirmación totalmente válida, creo que la gente va a comenzar a buscar alternativas de movilidad y en principio eso va a traer una dinámica bastante importante al sector de motocicletas, al sector de bicicletas y por supuesto a los vehículos usados, pero así mismo, a los vehículos nuevos. Es decir, entre más transferencia de

vehículos usados haya, pues de alguna manera, también genera un jalonamiento en las ventas de vehículos nuevos.

Un ejemplo claro es China, es lo que está pasando justamente, la intención de compra de vehículos usados y vehículos nuevos se ha incrementado bajando la utilización de los sistemas de transporte masivo. Entonces, creo que Colombia y los países de nuestra región no tendrían por qué comportarse de manera muy diferente.

**¿Cómo cree que va a cambiar el sector poscovid?**

Estoy convencido que el mundo no va a ser el mismo después de esta crisis en muchos sectores y por supuesto que el automotor no será ajeno a este tipo de cambios. Pienso que los consumidores van a cambiar, ahora van a incorporar nuevas formas de querer comprar, de querer informarse de un producto y por supuesto el canal ideal será el digital. Desde Ford estamos animando a implementar un mecanismo de ventas

## Ford lanzó su primera camioneta híbrida

El pasado 24 de abril la marca Ford hizo el lanzamiento oficial en Colombia de la Nueva Ford Escape Híbrida, siendo esta la primera camioneta totalmente híbrida de su portafolio en el país. Este lanzamiento se hizo vía virtual y Jose Armando García, director General de Ford Motor, aseguró que "los aspectos positivos que trae la crisis es la necesidad de reinventarnos y la necesidad de considerar mecanismos diferentes para hacer las cosas que hemos estado haciendo de una forma determinada por ejemplo las ventas y lanzamientos online", explicó.



Oliverio García  
Presidente de Andemós

**"El aislamiento obligatorio está causando un fuerte detrimento en la liquidez de las empresas, obligando a solicitar ayudas económicas al Gobierno Nacional y al sector financiero".**

100% online, es decir, que un cliente desde la comodidad de su casa o de su oficina pueda avanzar de principio a fin todo el proceso de adquisición de un vehículo.

Anteriormente había un inhibidor en el medio que era el proceso de matrículas que exigía un proceso de firma de documentos, identificación biométrica y demás, pero afortunadamente de una manera muy ágil fue corregido por el Ministerio de Transporte y desde este lunes se tiene la posibilidad de hacer, no solo trasposos, sino matrículas de vehículos de manera completamente virtual.

En adelante pienso que el modelo de ventas y de compras online también va a llegar para quedarse en el sector automotor. El canal virtual representaba para los concesionarios de Ford en Colombia entre el 15% y el 17% de las ventas antes del covid, pienso que después del covid, ese canal virtual se va a acercar de una manera rápida al 50% de las ventas para nuestros concesionarios, significa

esto que hay que dedicarle bastante tiempo, redefinir este proceso de ventas digitales y convertirlo cada vez en un mecanismo más amigable y más cercano.

**¿Qué aporte social ha hecho Ford al país durante la crisis sanitaria?**

En el caso de Ford Colombia, hemos establecido unos acuerdos con la Cruz Roja Colombiana, en el que estamos poniendo al servicio de esta entidad vehículos para el transporte de alimentos, para la movilización de recursos y del personal de la salud, en Bogotá, Cali, Medellín, Montería y Bucaramanga.

Además, hemos identificado que una de las necesidades importantes en este momento es que la Cruz Roja cuente con mayores recursos para movilizar a su personal y hacer llegar las ayudas a las poblaciones más vulnerables y en ese sentido Ford ha estado muy participativo desde hace ya un mes.

MARÍA ALEJANDRA RUIZ RICO  
mruiz@larepublica.com.co

## Concesionarios implementan test drive a domicilio en la cuarentena

BOGOTÁ

Ante las nuevas necesidades y hábitos que han tenido que adoptar las personas para protegerse del covid-19, Jaguar Land Rover PracoDidacol lanzó un nuevo modelo de pruebas de manejo a domicilio como una forma de mantenerse más cerca de sus clientes.

En los nuevos servicios que se podrán solicitar a desde casa también hay avalúo de usados para retomas, recolección de documentación para compra de vehículo, y también aprobaciones en línea. Bajo este modelo, la compañía lleva el vehículo hasta el hogar del futuro propietario, garantizando las debidas medidas de higiene y protección, para que el cliente pueda manejarlo y probarlo.

PracoDidacol, distribuidor exclusivo de Jaguar y Land Rover en la ciudad de Bogotá, destacó que "la importancia de probar un vehículo, verlo, y palparlo, es crucial para la toma de la decisión de compra", y que esta fue la razón por la que se implementó el test drive a domicilio.

Además, el distribuidor también lanzó un servicio de taller a domicilio, en el cual se recoge el vehículo y se traslada al centro de servicio técnico para que se le realice la revisión de mantenimiento preventivo, reparación mecánica o proceso de sanitización.

LAURA LUCÍA BECERRA ELEJALDE  
lbecerra@larepublica.com.co

BUSCA UNO RECARGABLE

## un vehículo híbrido

automóviles, que tienen la capacidad de reducir las emisiones de gases hasta en 80%, cuentan con baterías, que pueden cargarse por medio de un enchufe y una toma de corriente.

"El principal objetivo del motor eléctrico es suministrar energía al motor de combustión para que de esa forma pueda funcionar generando un menor nivel de combustión", aclaró Luis Alfredo Huertas, vicepresidente de mercadeo de Kia.

De acuerdo con Huertas, este tipo de vehículos ofrecen una combinación inteligente y eficiente que ayuda al medio ambiente y a los conductores, pues se gasta menos combustible.

Precisamente, en el primer trimestre, la Kia Sportage figuró como el vehículo híbrido más vendido del país, pues entre enero y marzo se vendieron 232 unidades de esta referencia.

LAURA LUCÍA BECERRA ELEJALDE  
lbecerra@larepublica.com.co

### AVISO DE FUSION

Los suscritos representantes legales de las sociedades EXPERTOS SEGURIDAD LTDA con NIT 800.010.866-6 y CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA con NIT 820.001.482-6, en cumplimiento de lo previsto en el Artículo 174 del Código de Comercio, se permiten informar lo siguiente:

- Que las Juntas de Socios de las mencionadas sociedades aprobaron en sus reuniones celebradas el 2 y el 13 de abril de 2.020, respectivamente, la fusión de dichas sociedades en la modalidad de fusión por absorción, en virtud de la cual, EXPERTOS SEGURIDAD LTDA absorbe a CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA, habiéndose aprobado también en las señaladas reuniones, el correspondiente Compromiso de Fusión.
- Que las citadas sociedades tienen su domicilio principal, la primera de ellas, en la ciudad de Medellín, domicilio que mantendrá una vez se perfeccione la fusión, y la segunda, en la ciudad de Bogotá D.C., la que se mantendrá como sucursal para la atención de todos los compromisos que tenga CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA y que asumirá EXPERTOS SEGURIDAD LTDA por virtud de la fusión.
- Que como consecuencia de la fusión, la sociedad absorbente incorporará a su patrimonio la totalidad de los activos y pasivos de la sociedad absorbida, la que se disolverá sin liquidarse, trasladándose su patrimonio y sus socios a aquella. Por consiguiente, una vez se formalice la operación de fusión, la sociedad EXPERTOS SEGURIDAD LTDA adquirirá la totalidad de los bienes y derechos de la sociedad CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA y asumirá todos sus pasivos, quedando obligada a responder por el pago de todos ellos. Así mismo asumirá la posición contractual que esta sociedad tenga en los diferentes contratos que haya celebrado, entre ellos, en los de prestación de servicios de vigilancia y seguridad privada.
- Que la situación de tales compañías, de acuerdo con los estados financieros cortados a 31 de diciembre de 2.019 y que sirvieron de base para la fusión, es:

	Exertos Seguridad Ltda	Centinel de Seguridad Limitada
Activo	\$22.613.242.338	\$13.249.704.324
Pasivo	\$11.955.551.892	\$6.788.568.069
Patrimonio	\$10.657.690.446	\$6.461.136.256
Capital	\$3.000.000.000	\$3.000.000.000

- Que el método de valoración utilizado para la operación de fusión y para determinar la nueva composición de capital de la sociedad absorbente luego de la fusión, fue el de valor patrimonial o valor en libros. Por lo tanto, los activos, pasivos y cuentas patrimoniales, para efectos del Compromiso de Fusión, se tomaron fielmente de los estados financieros de cada sociedad cortados a 31 de diciembre de 2.019
- Que con fundamento en el método de valoración mencionado, se determinó que a los socios de Expertos Seguridad Ltda se le asigne el 62,257131581322% de las cuotas sociales con las que quedará dicha sociedad luego de la fusión, y a los socios de Centinel de Seguridad Limitada, el 37,742868419678% de dichas cuotas sociales, porcentajes estos que se distribuirán entre cada socio de acuerdo con la participación porcentual que cada uno tenga al momento de solemnizarse la fusión.
- Que los revisores fiscales de las mencionadas sociedades han verificado la realidad de la información que sirvió de base al método de valoración utilizado y a la distribución de capital social acordada.

ALBERTO HENAO ZULUAGA  
Representante Legal  
EXPERTOS SEGURIDAD LTDA.

MIGUEL A. SALCEDO FERNANDEZ  
T.P.169848-T  
Revisor Fiscal  
EXPERTOS SEGURIDAD LTDA.

ALEX YAIR BAUTISTA BELTRAN  
Representante Legal  
CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA

CÉSAR GIOVANNI DIAZ ALVARADO  
T.P.130835-T  
Revisor Fiscal  
CENTINEL DE SEGURIDAD LIMITADA